

Saale-Zeitung.

Fünfundzwanzigster Jahrgang.

Bezugspreis

Ein Vierteljährlich 2,50 M., bei ...

Anzeigen

werden die Spalten ...

Nr. 314.

Halle a. d. Saale, Donnerstag den 19. November

1891.

Der Kaiser.

Ein merkwürdiger Vorgang hat sich, wie berichtet, am Montag abend im Kgl. Schauspielhaus zu Berlin abgespielt.

Das Stück selbst geht uns hier nichts an. Nach den übereinstimmenden Berichten hat man es mit einer gut gemeinten, aber künstlich unangenehmen Arbeit zu thun, die wieder einmal wie Willensbrüche, ...

Als kühnerer Beitrag zur Erkenntnis der Befehlsbefähigkeiten des Kaisers hat diese Episode aus dem Berliner Schauspielhaus einen nicht geringen Werth.

Man sieht, wie der Kaiser nach den verschiedensten Seiten hin Wirkung übt, und die Soldaten, die so häufig als das Bewußtliche für die äußerliche Führung einer künftigen ...

Eine Fülle von Ideen strömt auf ihn ein und von ihm aus, und mit überaus rascher Verarbeitung des aufgenommenen Stoffes befiehlt der Kaiser die Welt seiner Pflichten und Rechte, wie er sie versteht.

Es wird immer ein merkwürdiger Anblick bleiben, daß ein Monarch, dessen hohes Selbstgefühl mit warmgezierter Auffassung von seinen Pflichten gegen die breite Masse der arbeitenden Bevölkerung zusammenstößt, nicht kann, wie er möchte, vor einigen Tagen in verschiedenen Blättern von neuem allerlei über die Bemühungen des Fürsten Bismarck aus der letzten Zeit seiner Amtsführung berichten, um die Wirkung der Februarerlasse ...

Regelung der Arbeitszeit angeregt hatte, womit also den sozialdemokratischen Forderungen eines Normalarbeitstages ein überaus großes Zugeständnis gemacht war.

Der politische Parteigeist hat sich neuerdings lebhafter als seit Jahrzehnten mit der Bühne und ihren Wirkungen auf das öffentliche Leben beschäftigt.

Deutsches Reich.

Berlin, 18. Nov. Der Kaiser bestellte heute vormittag in Hannover die Metallarbeiten des Königs-Walzen-Regiments (1. Hannoverisches) Nr. 13, sowie die Metz-Saule, und nahm hierzu als Präsident in den Offizieren der Reichswehr ein.

Berlin, 18. Nov. Die Meldung, daß Fürst Bismarck sich im Reichstage einen Platz haben lassen will, ist nach den Informationen der Reichswehr, nicht zutreffend.

Berlin, 18. Nov. Die neue Formation zur Erprobung der zweijährigen Dienstzeit ist jetzt nach dem Antritt der Rekruten vom 4. Garde-Regiment z. B. in ...

Dem Reichstage ist ein Gesetzentwurf betreffend die Immunität der Reichstags-Abgeordneten zugegangen, welcher dem Art. 31 der Verfassung den Zusatz hinzusetzt, daß derselbe bei einer Verletzung, welche dreißig Tage übersteigt, keine Anwendung findet.

Bezüglich der Frage der Immunität der Reichstags-Abgeordneten während der Dauer der Verlegung des Reichstages ist die Grundfrage der Gerichtsbarkeit verschieden.

Als Beispiel, wie ebenfalls derartige Fälle werden können, führt die Begründung die Verletzung der Preiseliten an, die durch die Immunität der Verletzung wiederholt straflos geblieben sind.

Ueber eine anderweitige gesetzliche Regelung der Abzahlungs-Verträge beginnt in den nächsten Tagen kommissarische Beratungen zwischen den beteiligten Ressorts auf Grund einer im Reichsjustizamt ausgearbeiteten Vorlage.

Zu der heute beginnenden 2. Beratung der Novelle zum Krankenversicherungs-Gesetz haben die freireligiösen Abgeordneten Goldschmidt und Ehrty den Antrag eingebracht, die Ausdehnung der Zwangsversicherung auf Handlungsgehilfen und Lehrlinge abzulehnen.

Die Arbeitereinteilung für den Reichstag ist so getroffen, daß von den größeren Verlagen zunächst, wie berichtet, die Krankenversicherungs-Novelle in zweiter Lesung verhandelt werden soll.

Daß der Unfallversicherung in den gewerblichen Betrieben nach und nach größere Aufmerksamkeit zuwendet wird, zeigt der Umstand, daß die Zahl der bei den Versicherungsstellen angelegten Verträge, deren Hauptausgabe in der Verbesserung der Betriebe besteht, sich von 148 am 1. Okt. 1890 ...

Der Bundesrat hat sich der Bundesrat noch nicht schließig geäußert. Es ist deshalb nicht anzunehmen, daß sie noch vor Weihnachten an den Reichstag gelangt.

In Preußen beschloß der Ausschuss der Studentenschaft, die gesamte preussische Studentenschaft aufzufordern, bei dem Reichstagsaustritt um die Verbesserung der alten Zertifikatsordnung vorzuschlagen zu werden.

Die Eröffnung des Reichsschulbuches ist, wie man dem „Allion“ mitteilt, für den Beginn des neuen Jahres, 1. April 1892, zu erwarten.

Eisenach, 18. Nov. (Eigenbericht.) Nach dem heute in später Abendstunde bekannt gewordenen Ergebnisse der hiesigen Ergänzungswahlen zum Gemeinderath siegte die Liste der Nationalliberalen.

Gera, 18. Nov. (Eigenbericht.) Bei der gestrigen Gemeinderatswahl erlangen die Sozialdemokraten von 15 zu beliebigen Sitzen 7 und gegebenenfalls auch 8, wenn die durch das Votum angenommene Entscheidung zwischen dem Mitgliede des ...

Stettin, 18. Nov. Bei der Stadterordnetenwahl der zweiten Abteilung wurden fünf Liberale und ein Centrumskandidat gewählt, außerdem ist eine Stichwahl zwischen einem Liberalen und einem Kandidaten der Centrumsliste erforderlich.

Ausland.

Dänemark. Kopenhagen, 18. Nov. Prinz Jean von Orleans, Sohn des Herzogs von Chartres, soll demnach in das dänische Meer entzückt, und die Fischerkinder durchgemacht.





